

シルバーあみ

第170号 令和3年10月14日発行

公益社団法人阿見町シルバー人材センター
広報委員会

住所 〒300-0331

稲敷郡阿見町阿見4671-1

TEL 029(888)2036

FAX 029(840)2486

URL (ホームページ) <https://webc.sjc.ne.jp/ami/>

会員数 351名(9月30日現在)

男 250名 女 101名

安全就業スローガン

- ・チョットまで 作業の手順 手を抜くな!
- ・無災害 個々の意識が 実を結ぶ



先年、阿見町公民館講座の霞ヶ浦風物詩「帆曳船を作ろう」に参加しました。趣味の写真で作品の帆曳船を遠く筑波山に見える霞ヶ浦湖畔で撮影しました。五穀豊穡の稲穂を波に見立て帆曳船を浮かべました。但し、稲穂は二番穂を使用しました。

『稲穂の波に浮かべて』 撮影 古森 貞紀 会員

理事会

○令和3年7月26日(月)令和3年度第3回理事会が開催され、次の議案が審議承認されました。

- 1 正会員入会の承認について
- 2 プロジェクトチーム運営要綱の制定について
- 3 設立30周年記念事業実行委員会の編成について

○令和3年9月13日(月)令和3年度第4回理事会が開催され、次の議案が審議承認されました。

- 1 正会員入会の承認について
- 2 最低賃金改正に伴う単価の改定案の承認について
- 3 会員の処分について

安全委員会

8月30日(月)に安全委員会を開催し、令和2年度の活動報告と令和3年度の活動計画について協議しました。その結果、自動車安全運転講習会を9月17日(金)と10月15日(金)に実施することに決まりましたが、9月17日(金)に予定していた講習会は新型コロナの緊急事態宣言の延長により中止としました。10月15日(金)の方は予定どおり実施しますのでご案内のあった方には参加をお願いします。

また、安全就業パトロールを学校給食センターで実施することにしましたので、ご協力よろしくをお願いします。



ボランティア委員会

7月19日(月)と8月23日(月)にボランティア委員会を開催しました。その際、年間計画を立て、9月27日(月)に本郷ふれあいセンター周辺の清掃作業を計画しましたが新型コロナにより緊急事態宣言が発せられたために中止という判断をしました。

今後の予定としては、10月18日(月)に吉原交流センターグラウンドの除草作業を行う予定です。また、11月15日(月)に予科練平和記念館周辺の清掃作業と2月頃に中央緑地公園剪定作業(植木班)を予定しています。それぞれの作業前には文書でお知らせしますので届いた方にはご協力よろしくをお願いいたします。



事務局

- 高野前副理事長、飯野前理事、大崎前理事が茨城県シルバー人材センター連合会から長年のシルバー人材センター事業の発展に多大な貢献をされたことにより表彰されました。おめでとうございます。これからもよろしく願いいたします。



- 携帯ショートメッセージ(SMS)送信サービスについて

「シルバーあみ 169 号」と一緒に「会員の携帯電話にショートメッセージ(SMS)でセンターからのお知らせを一斉送信するサービスを開始いたします」というチラシを配布しました。少し遅れてしまいましたが、会員の皆様に 9 月 7 日(火)に一斉送信をしました。ご覧いただけましたでしょうか。



か。番号登録をしておくセンターからの SMS であることがすぐに分かりますので、番号登録を是非お願いします。なお、メッセージの受信には料金はかかりませんが、メッセージ内の URL をクリックする(事務局側で既読になったかの確認)と携帯電話の契約内容によっては料金が発生しますのでお気を付けください。

就業の募集、事故関係の注意喚起など皆さんに急ぎ連絡することに利用しますのでよろしく願いします。携帯電話をお持ちでない方には、電話や郵送等でお知らせし漏れのないようにしていきますのでご安心ください。

- 公益財団法人ダイヤ高齢社会研究財団「健康・生活アンケート」について
昨年会員の皆さんにご協力いただきました「健康・生活アンケート」に今年度も参加することになりました。つきましては、後日アンケート用紙をお配りしますのでご協力よろしく願いいたします。
- 今年は、阿見町シルバー人材センター設立 30 周年の記念の年です。式典の内容は表彰式を含め実行委員会で検討中です。新型コロナの状況も注視しながら進めていきます。開催日と場所は、11月2日(火)で本郷ふれあいセンターを予定しています。また、詳しくは、決定次第お知らせしますのでよろしく願いいたします。

脳トレコーナー

◆ □の中に漢字を入れて四字熟語を完成させてください。

- | | | | |
|--------|--------|--------|--------|
| ① 古今東□ | ② 八方美□ | ③ □故知新 | ④ 大器晚□ |
| ⑤ 一□一会 | ⑥ □載一遇 | ⑦ 以心□心 | ⑧ □承転結 |
| ⑨ 喜怒哀□ | ⑩ □里霧中 | ⑪ □骨□身 | ⑫ 一□両□ |
| ⑬ □喜□憂 | ⑭ 徹□徹□ | ⑮ □果応□ | ⑯ □離滅□ |
| ⑰ □目□目 | ⑱ □□風月 | ⑲ 風□□山 | ⑳ 一□□秋 |

漢字で書けなくても言葉で言えますか。漢字で書ければなお素晴らしい。

会員の広場 《ふるさと自慢》



かつて房総のレジャー施設といえば『行川アイランド』(2001年8月閉鎖)が有名でした。私もフラミンゴを見た思い出があります。最近では、『鋸山(のこぎりやま)』がテレビでよく紹介されています。名所の『地獄のぞき』はスリル満点。石切り場跡に彫られた『百尺観音』も見事です。

私は安房郡富山町(現南房総市)の農家、7人兄弟の末っ子として生まれました。貧しい暮らしでしたが、両親の愛情と兄弟の叱咤激励を受けて、明るくたくましく育ったと思います。

旧地名 富山町(とみやままち)は内房です。シンボルは、千葉県第2位の高さを誇る『富山(とみさん)』標高はなんと349m(低いですね!)双耳峰で、里見八犬伝のふるさと、伏姫籠穴がある事でも有名です。

もちろん海もありまして、遠浅で、子どもにも安心な海水浴場として人気の『岩井海岸』、夏ともなれば臨海学校の子どもたちや観光客で賑やかでした。海に沈む夕日もロマンチックで必見です。ちなみに私は高校生になるまで、太陽は山から昇って海に沈むものと思っていました。

郷土料理としては『なめろう』や『さんが焼』などがありますが、山間部の我が家で作ることは滅多にありませんでした。私にとっての母の味は、『マグロのあら』を甘辛く煮付けたもの。少し濃いめの味付けで、骨の回りの魚肉を剥がして、夢中で食べたのを思い出します。『太巻き寿司』もよく登場しました。中学生の時に、母から太巻きの花寿司の作り方





を教わりましたが、房総の郷土食だということは、茨城に来てから友人に聞いて初めて知りました。

両親亡き今、実家に行くこともほとんどなくなりましたが、今回この原稿を書くにあたり、18歳まで過ごした原風景である里山を、懐かしく思い起こしています。

会員 赤木 裕子

●新しい会員の紹介（令和3年7月1日～9月30日）13名

会員番号	氏名	行政区	会員番号	氏名	行政区
1626	高地 克美	レイクサイド	1633	高須 泰治	南平台2
1627	高地 聡子	レイクサイド	1634	武市 康利	岡崎
1628	菊地 正子	西方	1635	石塚 昭	上長
1629	大和田 賢重	レイクサイド	1636	溝渕 照夫	中央南
1630	木村 喜代江	福田	1637	野本 文雄	二区北
1631	藤野 はつい	三区上	1638	仲川 博	追原
1632	濱田 裕美	中央東	—	—	—

一口メモ

“うどん”には種々歴史的な話があるようですが、父が香川県、今の讃岐に生まれた頃には、遣唐使として唐に渡った弘法大師「空海」が、“うどん”を四国に伝え“さぬきうどん”が誕生したという伝説があり、現在の讃岐者としてはこの種のお話しは、これで打ち止めとすべきにしたいと考えています。

ところで昨今、うどんが全国に展開し色々な地域の名物として名をなしているのは、大変嬉しく思います。

幼い頃から父の実家がある香川県には中々行くことが出来ませんでした。今回はこれまで経験した事等をお話しします。

小学生の頃でしたか、初めて父の実家を訪ねた時は、色々記憶に残ることがありました。季節は何時ごろかはっきり記憶にはありませんが、一緒に連れて行ってくれた祖母が勿論元気もりもりで、色々のご馳走をしてくれたのではないかと、大人になった今は思います。

その中で、“うどん”を使った料理があり、これが実にシンプルで、いかにも今に



して思えばこれぞ“さぬきうどん”と言ったものです。

主として“さぬきうどん”を今風の料理を想定している皆さんにはあっと驚くほどの簡単な内容で、皆さんがびっくりしてしまうのではないのでしょうか。

カメラ等勿論手元に有るわけは無いような時代ですから、文章で表す事が必要

になりますが、そうそう上手く行きそうにはありません。

一言で申せば、“うどん”は一般的な餅入れのような道具に入れており、単に並んだような形で収納していたものであったようです。今、思い出せば極めて簡単な内容ではありましたが、私にとっては大事な記憶でした。



一般的に香川県の製麺所には街中から市外へ、色々なタイプの店がありそうですが、味覚の良否を求めて好みの店を探すのは、それなりに楽しいものです。ただ、所謂、飲食店ではありませんので、くれぐれもその店のルールに乗っ取り、予約等行って下さい。

全国的な製麺所の在り方は良く解りませんが、多分、香川県と同様な処はそうそう無いものと思います。

会員の皆様も、コロナ後の新しい社会的な雰囲気に係わらず、是非ともご自分なりの良い居場所を探してみても如何でしょうか。

広報委員長 松本 幸雄

○ シルバー人材センターの皆さん、こんにちは！「あみっぺ」です。先日は取材のためお邪魔し、ご協力をいただきありがとうございました。会員の皆さんの仕事ぶりや見たこと、聞いたことを「広報あみ（11月12日号）」に載ることになったので必ず見てね！皆さん、お元気で。バイバーイ、また会おうね！



「©阿見町」

脳トレコーナー解答

- | | | | |
|--------|--------|--------|--------|
| ① 古今東西 | ② 八方美人 | ③ 温故知新 | ④ 大器晚成 |
| ⑤ 一期一会 | ⑥ 千載一遇 | ⑦ 以心伝心 | ⑧ 起承転結 |
| ⑨ 喜怒哀楽 | ⑩ 五里霧中 | ⑪ 粉骨碎身 | ⑫ 一刀両断 |
| ⑬ 一喜一憂 | ⑭ 徹頭徹尾 | ⑮ 因果応報 | ⑯ 支離滅裂 |
| ⑰ 岡目八目 | ⑱ 花鳥風月 | ⑲ 風林火山 | ⑳ 一日千秋 |

